

Fecha: 14-02-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Incendios: cuatro personas continúan internadas sin riesgo vital tras quemaduras**

Pág. : 5
Cm2: 850,9

Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

Desde el Hospital Las Higueras y Guillermo Grant Benavente destacaron la atención entregada y que no han registrado fallecimientos pese a la gravedad de los hospitalizados.

Por **Estefany Cisternas Bastías**
estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Un amplio trabajo han realizado los hospitales del Biobío para atender a quienes resultaron con quemaduras durante los incendios de enero, trabajo que hasta la fecha continúa con aquellos casos de mayor gravedad y que se mantienen hospitalizados. En el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGBB) indicaron que recibieron a 12 personas derivadas desde Hospital Las Higueras (HLH) de Talcahuano, afectados de diversa consideración dentro de sus respectivos estados de gravedad, a causa del fuego y el humo.

“Las quemaduras por fuego son más profundas. Y para recuperar estas personas lesionadas se tuvo que recurrir a bastantes aseos quirúrgicos y se realizaron injertos. La mayoría está dado de alta, de los pacientes hospitalizados nos quedan cuatro. Tuvimos pacientes que en un inicio llegaron a la UCI Quirúrgica y a la UCI Pediátrica producto de sus lesiones. Ahora todos están en la sala de hospitalizados. Mayormente fueron adultos los paciente que atendimos, pero igual llegaron dos niños por incendio forestal”, contó la enfermera supervisora del Servicio de Quemados Hospitalizados del HGBB, Macarena Cabrera.

Sobre la gravedad de los pacientes, Daniel Méndez, jefe del Servicio de Quemados del HGBB, explicó que han recibido personas con quemaduras de vías aéreas y otros solo con quemaduras en cuerpo, sin registrar decesos. “Tenemos casos que son de alto porcentaje, como de un 30%. Los otros casos son quemaduras más pequeñas. Un porcentaje de quemaduras es como una palma de mano, entonces cuando uno dice quemadura 10%, quiere decir que son 10 palmas de mano. El paciente más grave es de un 30%, los otros son mucho menores hasta de 1%”, detalló Méndez.

Los pacientes que llegaron en su mayoría fueron a quienes el fuego alcanzó cuando estaban evacuando, así como otros que se devolvieron para buscar sus pertenencias en sus viviendas.



En el Servicio de Quemados HGBB mayormente atendieron a pacientes adultos, pero también llegaron dos niños debido al incendio forestal.

El caso más grave resultó con 30% de afectación corporal

Incendios: cuatro personas continúan internadas sin riesgo vital tras quemaduras

ATENCIÓN ENTREGADA

Desde la Unidad de Emergencia del HLH informaron que durante el periodo de contingencia, ingresaron 100 pacientes, de los cuales 13 fueron pediátricos, entre los cuales hubo pacientes que llegaron por la afectación del incendio, ya sean quemadu-

ras graves, leves o moderadas, problemas respiratorios por inhalación de humo y usuarios trasladados desde el Hospital Penco-Lirquén. En cuanto a quienes ingresaron con quemaduras más graves, estos fueron derivados inmediatamente a pabellón para realizar control de daños y no se registró ningún fallecido. Actualmente todos fueron dados de alta, excepto una usuaria que fue trasladada al HGBB.

Cabrera agregó que para enfrentar los acontecimientos a nivel institucional y operativo interno, se ampliaron los horarios en quirófanos. “Frente a la nece-

sidad de atender a este tipo de pacientes, ampliamos las horas, de lunes a viernes, hasta las 20; con un médico y un auxiliar de anestesia que nos acompañan. Algunos funcionarios del área accedieron a la suspensión de sus vacaciones, pero todo en común acuerdo. Ningún funcionario se opuso a estas suspensiones, todos manifestaron disposición, nos coordinamos y todo resultó muy en sincronía para atender la necesidad del 100% de estos pacientes”, expresó.

El jefe del Servicio de Quemados caracterizó que los pacientes que llegaron debido al incendio en su mayoría fueron aque-

ilos a los que el fuego alcanzó cuando estaban evacuando y a otros que se devolvían para buscar sus cosas. Y también ingresaron pacientes que llegaron por su cuenta una semana después de la tragedia, debido a que se preocuparon primero de sus viviendas y luego de sus quemaduras.

“Poco a poco, los fuimos dando de alta del área de hospitalización, porque ahora vienen el tratamiento y la recuperación. Procesos que van muy de la mano”, remarcó la enfermera que señaló que cuando terminan la atención en el hospital empieza otro proceso que es ambulatorio, pero continúan con curaciones y citación médica al policlínico de Quemados para recibir medicina física y rehabilitación.

RÁPIDA RESPUESTA

Tanto en el HGBB como en HLH destacaron que la atención fue inmediata, no tuvieron complicaciones al momento de recibir a los pacientes ni que se generara un colapso en los pabellones. Desde el recinto asistencial de Talcahuano hicieron hincapié en que al momento en que se activó la alerta roja, se inició un protocolo de contingencia para comenzar a recibir pacientes. “En ese contexto es indispensable tener al equipo preparado en la reanimación, ese día estaba un urgenciólogo y cirujano de

12

pacientes fueron ingresados en el Servicio de Quemados del HGBB, siendo estos en su mayoría adultos.

● Servicio de referencia

El Servicio de Quemados del Hospital Guillermo Grant Benavente (HGBB) es el principal centro de referencia para pacientes “Grandes quemados” al sur del país.

turno, y la comunicación con el equipo de emergencia y con los funcionarios fue vital para que ellos entendieran que estaba comenzando una situación de catástrofe. En ese momento, se comenzó a desocupar el área principal para recibir a los pacientes del Hospital Penco-Lirquén y a los pacientes con lesiones leves”, contaron desde Emergencias, recalando que no tuvieron congestión ni de pacientes que ingresaban ni en la sala de espera.